3

os días 15 y 16 de mayo de 2014 se realizó en la Universidad Centroamericana el VIII Congreso Interdisciplinario de Investigación, organizado por el equipo de la Dirección de Investigación de Vicerrectoría Académica. Como siempre, el Congreso constituyó el medio más importante que existe en la UCA para dar a conocer las mejores y más recientes investigaciones realizadas en la universidad desde sus Facultades, Centros e Institutos. Por medio de este evento se pretende generar diálogo interdisciplinario y futuras colaboraciones entre los investigadores, así como un mejor reconocimiento de la producción intelectual de la Universidad. En esta ocasión, los organizadores contaron con la colaboración de Renata Rodrigues, María Asunción Moreno, Erick Sandoval, Pierre Merlet, Hloreley Osorio, Juan Carlos Polvorosa y Juan Pablo Gómez, como miembros del Comité Científico y encargados de evaluar las propuestas presentadas. Este Comité, de carácter interdisciplinario, valoró las propuestas con el propósito de garantizar la presentación oral de los trabajos de mejor calidad intelectual, y de mayor interés para los asistentes en general.

El primer día del Congreso la comunidad universitaria tuvo la oportunidad de conocer el nuevo Repositorio Institucional por medio de una presentación a cargo de la Licda. Gloria Morales, directora de la Biblioteca José Coronel Urtecho de la UCA. Esta iniciativa representa un avance importante en materia de acceso libre e inmediato a la producción académica de la Universidad. Con su presentación en el Congreso se pretendió promover el uso de esta herramienta entre profesores y estudiantes de la universidad.

Siete ponencias orales fueron presentadas en la sesión inicial por ser consideradas de mucha calidad e interés general. La investigadora Sandrine Fréguin-Gresh discutió los desafíos de la forestería comunitaria en comunidades miskitu. José Luis Solórzano presentó una línea de base sobre seguridad alimentaria nutricional en seis municipios del país. Marissa Olivares describió el desempeño escolar de adolescentes de padres migrantes. Marvin Torres presentó indicadores taxonómicos de cambio de hábitat en bosques nubosos del país. Pierre Merlet presentó su análisis sobre acceso a tierra y rutas de desarrollo en Río Blanco. Douglas Castro reflexionó sobre la violencia e (in)seguridad desde la persepctiva de la ciudadanía. Y por último, Pilar Müller presentó las lecciones aprendidas del proyecto "Género, Tenencia y Bosques Comunitarios de la RAAN".

En el segundo día del Congreso se realizaron dos sesiones simultáneas agrupadas por líneas de la Agenda de Investigación de la UCA. Se presentaron cuatro investigaciones en la línea de Desarrollo Territorial y cuatro en la línea de Educación y Cultura Ciudadana. En general, podría decirse que el tema del desarrollo sigue siendo el de más producción en la Universidad, quizás debido a que exista una mayor oferta de fondos para investigaciones en este campo. Asimismo, como en cada año, el Congreso incluyó presentaciones en modalidad de poster, y en esta ocasión se exhibió un total de 12 trabajos ubicados en líneas muy diversas.

Tras ocho ediciones del Congreso, se podría decir que es éste una tradición que la Universidad ha logrado mantener, generando mayor dinamismo y mejor comunicación entre investigadores, así como un mejor reconocimiento del trabajo investigativo que todos realizamos.

Wendy Bellanger Editora

Editorial